
   

 

   

 

1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DE COMPRAS E 

CONTRATAÇÕES ESTRATÉGICAS – C3E 

Reunião realizada em 06 de outubro de 2023, às 14h, via videoconferência pelo 

aplicativo Microsoft Teams. 

  

Estiveram presentes: 

Membros do C3E: Cristina Kiomi Mori (Secretária-Executiva do MGI), Cilair 

Rodrigues de Abreu (Secretário de Serviços Compartilhados), Rogério Souza 

Mascarenhas (Secretário de Governo Digital) e Kathyana Dantas Machado Buonafina 

(Secretária Adjunta de Gestão e Inovação). 

Convidados: Cristiano Jorge Poubel de Castro (SGD); Representantes do Centro de 

Aquisições Específicas (CAE) do Comando da Aeronáutica (COMAER): Coronel Sandro 

Paes, Diretor do PAME-RJ, Capitão Engenheiro Santos Dias, Engenheira Carla e Major 

Ricardo Viana e servidores do MGI. Lista de presença anexa. 

Representante da Secretaria Executiva do C3E: Gabriela Politano Ribeiro de Oliveira, 

Diretora de Programa da SEGES. 

  

I. ABERTURA 

A reunião foi aberta por Gabriela Politano Ribeiro de Oliveira que informou que na 1ª 

reunião ordinária deste Comitê, ocorrida em 22/06/23, ficou aprovada a criação de novo 

subcomitê de compras do C3E, mas, por decisão superior, esse subcomitê não será mais 

criado no âmbito do C3E, haja vista seu escopo ser maior do que o tratado pelo C3E. A 

Presidente do C3E, Cristina Mori, deu boas-vindas aos participantes e agradeceu a 

presença dos Secretários e Adjuntos.  

 

 II. DELIBERAÇÕES 

Material de referência: Parecer do SIRT e Apresentação 

A. Voto 1: Contratação de serviços de comunicação de multimídia que permitam a 

comunicação de longa distância entre os órgãos do Comando da Aeronáutica - 

aplicação Intraer e Backbone nacional ATN-BR, no valor de R$ 163.267.152,92, 

solicitado pelo Centro de Aquisições Específicas (CAE), do Comando da 

Aeronáutica (COMAER). 

 

DECISÃO: Aprovada com ressalvas. Unanimidade. Aprovação condicionada à 

realização dos ajustes pelo órgão demandante e posterior verificação pelo SIRT, sem 

necessidade de nova deliberação do C3E. 

 

PONTOS DE ESCLARECIMENTOS E DEBATE: 



   

 

   

 

Esse item foi apresentado pelo representante da Secretaria de Governo Digital, do MGI, 

Cristiano Poubel, que iniciou a breve apresentação dos trabalhos executados pelo SIRT, 

detalhou as características do objeto, relembrou que o processo se dará por meio de 

Pregão Eletrônico e não por Registro de Preços, informou seu valor estimado, o histórico 

e a cronologia da respectiva análise pelo SIRT, que resultou em parecer com 14 

apontamentos (10 necessidades de ajustes e 4 recomendações). Em seguida, explanou os 

principais apontamentos, destacando a conclusão do parecer no sentido de que os 

apontamentos encontrados são passíveis de tratamento pelo solicitante. Dessa forma, os 

pontos de recomendação e as necessidades identificadas nessa análise devem ser 

consideradas e devidamente tratadas pelo COMAER, registrando-se no processo de 

origem as justificativas para os casos em que não for possível atender determinada 

recomendação antes do prosseguimento da contratação. A sugestão de encaminhamento 

da equipe do SIRT é pela aprovação, desde que condicionada à verificação do 

atendimento dos itens levantados, tanto os necessários quanto às recomendações por parte 

do SIRT, de forma expressa, após os ajustes pelo órgão demandante. 

A Secretária Executiva do C3E solicitou que o representante do Centro de Aquisições 

Específicas (CAE) do Comando da Aeronáutica (COMAER) fizesse breves 

considerações. 

O Representante do Centro de Aquisições Específicas (CAE), do Comando da 

Aeronáutica (COMAER), Coronel Sandro Paes, Diretor do PAME-RJ, informou que os 

apontamentos foram bem aceitos pela equipe e julga que são apontamentos com a 

intenção de aperfeiçoar o trabalho que foi elaborado pela equipe e pediu para o capitão 

engenheiro Santos complementar. Santos agradeceu a paciência da equipe do SIRT e 

informou que estão fazendo pesquisas e trabalhando para atender as necessidades. 

O Secretário de Governo Digital, Rogério Souza Mascarenhas, fez um questionamento se 

o estudo contemplou a prospecção da contratação da Telebrás como uma das soluções 

avaliadas, considerando a capilaridade das localidades a serem atendidas e a necessidade 

de maior sinergia dos processos de interconexão de dados que estão sendo conduzidos, 

no âmbito do governo federal.  

O Capitão engenheiro Santos respondeu que a Telebrás é a atual contratada para o 

fornecimento do backbone, da rede ATN-Br, do backbone da rede ATN. Dessa forma, a   

Telebrás foi formalmente consultada sobre o fornecimento para os dois itens a serem 

contratados, porém as propostas não atenderam aos requisitos do projeto. 

A presidente do C3E parabenizou e agradeceu a seriedade de todas as equipes do Comitê. 

 

III. INFORMES 

Provável data da 2ª reunião ordinária do C3E: novembro de 2023. 

 


